### 「スマホ」 は爆発する!

はないとは思うが、 ホになってしまうという事 いるという。 める比率は、 %程度だが、 在スマホの利用者はまだ22とっても重宝している。現 ワークを開始した。 力タクシー会社とのネット ホアプリを通じ、 「全国タクシー」というスマ 不京無線、 対利で、 、ループ、そして第一交通 昨年の暮れに日本交通が ループが追随した。 年 スマホ元年の年であ はタクシー業界にと 出張の多い自分に 本交通が先行 名古屋のつばめ すべてがスマ 携帯電話に占 50%を超えて 全国の有 確 7 、さら かに

せによるタクシ G P S と 地 図 ソ よりあったが、 のではないか。 うちに普及する フトの組み合わ の発注は便利 の携帯は以前 かにGPS内

11

タクシーを呼ぶ

らいまでは早い

あり、 帯に 代が来るのかも知れない。 タクシー事業者に伝える ている携帯スマホから、 は高齢者も肌身離さず持 だ。 あ b, 多様な要望を細やかに 変わっていく時代でも 自 アプリの進化次第で 宅の固定電 使 V 勝 手の 電話も携 良 V 自 っ

# インフラとしてのスマホ

いる。 は大手、 るが、一方利用者の利便性 してこれは当然の事ではあ 基本的に各社の としては、 有力タクシー会社であり、 スマホを提供している会社 ツー ところで、 もちろん営業会社と ルとして活用されて ないしは各地域 各地域のタクシ 現在の利用者 「囲い込み」  $\sigma$ 

#### 吉光氏のコ 第42回

#### 舖 **V**

清野 吉光(きよの よしみつ)略歴

を地

図

上に表

示し

て貰

(V)

呼べる。

これは利用者にと

は自由な選択でタクシーを

利用者への近い順、

ないし

1950年 長野県四賀村生まれ、松本深志高校卒業。1968年上智大学外 国学部ロシア語科入学、1971年 中退。その後印刷関係など様々な職業 に従事。1976年清水市の日の丸交通入社。1980年静岡市内の事務機器センターに入社。1982年システムオリジンを仲間と創業、専務取締役。1992年代表取締役社長就任。2000年㈱タクシーサイト創立、現取締役

ては、 け自社単独でこうしたスマ あると思われるが、 応じた仕組みと運用基準地域の実情もあり、それ プトの先駆けではなか 思われる。 インフラのニーズは高 小のタクシー事業者にとっ ホアプリを用意できない 一鷹で行わ こうした業界の共通 まさにこの れた共同

昨年の

月に

いと

コン

セ  $\dot{O}$ 

配配 12

何を変えるか?

「スマホ」はタクシー

会長。2007年タクシーアシスト代表取締役社長に新任。現在に至る。

か?

い

0)

ではない

0)

だろう

スマホで自分の位置を上

そしてその周囲

の

車

両

作って、

その中で選択をで

よる共同

配車のインフラを

全体で)こうしたスマホに

会社が共

同で

(できたら

たまたま弊社

の子会社

きる環境であれば、

誠に

有

るが、 要検索サイトで「タクシー」 題のスマホ注文サービスを うサービスだけで、 クシーの運賃を調べる」と 持っている。 件以上ヒットするが、 と検索して頂くと600 11 提供はしていない。 報付き注文にいたる現在 そのまま電話して貰うとい サイト無料登録会員) なタクシー会社 と地図への表示は行って る利用者の現在位置の えている。 からのアクセスが急速に 反映してか、 超えている。 用者の登録会員も2万人を るアクセスがあり、 いうサービスを提供して 向けに「タクシーを呼ぶ」「タ クシーサイトでも、 ストアップされ、 イトでは、 ップに表示される実績 年の蓄積があるので、 年からタクシーの利用 その場所に配車 在月に60万人を超え このタクシー 現在スマホによ この間スマホ やはり時代を (タクシー 利用者に しか 位置 また利 2 その が 可 把 主 Ù 話 情 ij 握 増 0 能 い サ

失が減り、また効率いう観点でみれば、

機会損

また効率も高

ま

地域のタクシー業界全体と

利便性が高まる。

またその

って選択の対象が広がり、

るのではないのだろうか?

、際の運用については各

とり

b

が に

中

利用者と業界の為の事実上 このサイトは、 タクシー

18

して、 いる。 代のインフラサイトとして るのではないかと思う。 もより社会的にお役に立 して仮に利益がでれば全体 通インフラを作り上げ、 が自由に関わり、 活用して頂けたらと思って 是非業界全体のスマホの時 て運営してきているので、 て貰えば、 に還元する場として活用し ボランティアサイトとし 我々のような関係業者 多くのタクシー事業 今までの蓄積を活用 タクシーサイト 支え、 そ 共

## 何故スマホに拘る?

だけでは終わらない。 なるだろう。ビジネスの為 かつそれが管理され、 なサービスを提供し、 なニーズを引き出し、 って新しい、 利用者とタクシー業界にと 給サイドに細やかに効率良 観光や子育てなど、 インフラを提供するように ングテールなニーズを供 移動だけでなく、 の呼び出しツールという ルールの基に運営される 多分スマホは、 便利なタクシ タクシー 様々な 介護や 多様 多様 共通 なお

> あろう。 タクシー なるだろう。 定的に重要な意味を持つで **|域全体最適のインフラに** ·結び付けていくための、 労働集約産業としての 産業にとって、 そしてその事 決

れた、 もちろんマスコミで喧伝さ 労働集約産業としての付加 るというイメージ んが集まらない事にある。 価値の源泉である乗務員さ 低下によるものだけでなく、 とタクシー しての乗務員の給与の低下 危機は需要の低下、 今現在のタクシー 長時間で低賃金であ 事業者の収益 結果と -産業の  $\overline{O}$ 

会的意義 は労働の質とその社 ないだろうか? であると言えるが 会社もある)も災 実態でもある地域や に課題があると言え 、残念ながらそれが かしより本質的に (やりがい)

タクシー業界より低 訳では 間 、業種もあるし、 給料だけであれば な肉体労働とい 労働といえども 無い。 人間 長

はないだろうか?

(2012年5月2日記)

計画され であれば疲れを感じない。 れない。肉体的に大変でも、 く体を動かしていた方が疲 とは不思議なもので、 て社会的に意義がある仕事 ħ 組織され、 そし

でも、 暇なときは駅や繁華街 をやり、 降りなどの忙しいときには、 同然なのに非常に疲れ、 不可能)し、 延々と待機 かった。 走り詰めでも一向に疲れな 務員をしていたときに、 その昔、 電話仕事が多かった また同じ営業回 同じ程度売り上げ 清水でタクシー (清水は流しが 休んでいるも 雨 で

雇用の問題は、

でも、 現在の雇用の質とやりが をベースに、 動の提供と保障という意味 的に深刻な問題ではあるが、 にとってとても必要な事 を発展させることが、 の社会的意義もある。 さらに2時間365日の移 ている貢献は非常に大きい。 雇用の場の提供という点で タクシー業界の果たし 現在のタクシー業界 乗務員さんの 業界 これ

時とそうでないときとでは 全然疲労が違う。

作るための決定的な武 な世界は、 ならないと思う。 メニューを創造しなければ につながるようなサービス 会社として需要を組 存するのではなく、 乗務員さんの狩猟行為に依 いくためにはタクシー業は、 後も乗務員さんを獲得し 労働集約産業として、 そうしたものを かつ効率的に なおかつそ スマホ的 徐々に、 織

れる。 あるいは手段になると思わ れが乗務員さんのやりがい ッチングさせ、 計画的に、 今や世界

TAXCHARGE/

- その他microUSBを使用する ゲーム機、デジタルカメラ、 携帯型小型PC等

株式会社システムオリジン 03-3834-8352

